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La UAEM en la prensa: 
 
Refrenda la UAEM su compromiso con los Pueblos de Morelos: Alejandro Vera 
“La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) es una aliada estratégica con los pueblos para 
continuar con los esfuerzos de vinculación encaminados a la lucha contra las políticas públicas que amenazan 
con extinguir a las comunidades, a través de los mega proyectos que ponen en riesgo el territorio, las 
autonomías y que pueden generar un desastre social, económico, cultural y ambiental”, dijo el rector Alejandro 
Vera Jiménez. En una reunión realizada en la Sala de Juntas de la Rectoría el pasado 13 de octubre, con 
integrantes del Consejo Coordinador de la Asamblea de los Pueblos de Morelos, el rector destacó que la 
UAEM tiene sus puertas abiertas a la sociedad, así como la importancia de la labor que realizará el nuevo 
Centro de Extensión y Difusión de las Culturas, que será el encargado de fortalecer las actividades que se 
realizan junto con las comunidades y pueblos. Lo anterior, en respuesta a las peticiones de los integrantes del 
Consejo Coordinador, para que la universidad amplíe su participación en todas sus iniciativas y acciones 
colectivas a favor de las comunidades. Vera Jiménez, dijo que la UAEM es un espacio plural desde donde se 
busca intercambiar expectativas, posiciones y visiones de las distintas realidades que se viven en cada una de 
las regiones de Morelos y del país. Asimismo, hizo énfasis en los actores sociales que se han incorporado 
desde diferentes espacios y que forman parte ya de la vida institucional, enriqueciendo a la UAEM y su 
relación con el entorno, pues “también son parte de un proceso de luchas históricas que se están realizando 
en el país y no sólo en el estado”. Al reconocer la labor que realiza la Secretaría de Extensión, Alejandro Vera 
destacó que la UAEM busca darle el reconocimiento formal al esfuerzo que hacen los grupos sociales y los 
pueblos, en el ámbito de su autonomía, para avanzar hacia los acuerdos tomados en los Congresos de los 
Pueblos y el Foro de Comunidad, Cultura y Paz. Por su parte, los integrantes del Consejo Coordinador, 
también ratificaron su apoyo y solidaridad a los compañeros del Frente de Pueblos en Defensa de la Tierra y 
el Agua de Morelos, Puebla y Tlaxcala (FPDTA-MPT), entre ellos, Julián Jiménez, quien ha sufrido amenazas 
por rechazar la construcción de la vía exprés en Acapantzingo; a Jaime Domínguez, habitante de Jantetelco, 
citado a declarar de manera extemporánea por la Procuraduría General de la República (PGR); así como a 
Eusebio Torres, Adela Ramos Villalba, Alejandro Torres Chocolatl y Juan Carlos Flores Solís, del estado de 
Puebla, a quienes se les han reactivado órdenes de aprehensión federal. Al término de esta reunión, Roberto 
Ochoa Gavaldón, director del Centro de Extensión y Difusión de las Culturas, dijo que el encuentro fue muy 
positivo en términos de la evaluación del año y medio que lleva la relación UAEM-Pueblos, “fuimos muy 
autocríticos de esta alianza político social y en esta ocasión se renovaron los acuerdos para definir qué sigue 
con el nuevo Consejo Coordinador, que fue electo en el Segundo Congreso de los Pueblos realizado en 
Huexca, y cuál será la relación que ahora tenga la universidad con ellos”. Roberto Ochoa agregó que el 
Centro de Extensión y Difusión de las Culturas, que empezará a funcionar en enero próximo, será el área 
base y coordinadora de esta alianza, así como del apoyo a las diversas actividades que emprenderán. 
Algunos de los integrantes del Consejo Coordinador que asistieron a esta reunión, fueron Don Saúl Roque, 
Flavio Plascencia, Domingo Leal, Roberto Robles, Karina Vara y Fausto Martínez, así como el secretario de 
Extensión de la UAEM, Javier Sicilia Zardain; Rafael Monroy Martínez, investigador del Centro de 
Investigaciones Biológicas (CIB) y funcionarios universitarios. 
La Jornada Morelos, (Jaime Brito), http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/politica/refrenda-la-uaem-su-
compromiso-con-los-pueblos-de-morelos-alejandro-vera 
 
Refrenda la UAEM su compromiso con los Pueblos de Morelos 
“La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) es una aliada estratégica con los pueblos para 
continuar con los esfuerzos de vinculación encaminados a la lucha contra las políticas públicas que amenazan 
con extinguir a las comunidades, a través de los mega proyectos que ponen en riesgo el territorio, las 
autonomías y que pueden generar un desastre social, económico, cultural y ambiental”, dijo el rector Alejandro 
Vera Jiménez. En una reunión realizada en la Sala de Juntas de la Rectoría el pasado 13 de octubre, con 
integrantes del Consejo Coordinador de la Asamblea de los Pueblos de Morelos, el rector destacó que la 
UAEM tiene sus puertas abiertas a la sociedad, así como la importancia de la labor que realizará el nuevo 
Centro de Extensión y Difusión de las Culturas, que será el encargado de fortalecer las actividades que se 
realizan junto con las comunidades y pueblos. Lo anterior, en respuesta a las peticiones de los integrantes del 
Consejo Coordinador, para que la universidad amplíe su participación en todas sus iniciativas y acciones 
colectivas a favor de las comunidades. Vera Jiménez, dijo que la UAEM es un espacio plural desde donde se 
busca intercambiar expectativas, posiciones y visiones de las distintas realidades que se viven en cada una de 
las regiones de Morelos y del país. Asimismo, hizo énfasis en los actores sociales que se han incorporado 
desde diferentes espacios y que forman parte ya de la vida institucional, enriqueciendo a la UAEM y su 
relación con el entorno, pues “también son parte de un proceso de luchas históricas que se están realizando 
en el país y no sólo en el estado”. Al reconocer la labor que realiza la Secretaría de Extensión, Alejandro Vera 
destacó que la UAEM busca darle el reconocimiento formal al esfuerzo que hacen los grupos sociales y los 
pueblos, en el ámbito de su autonomía, para avanzar hacia los acuerdos tomados en los Congresos de los 
Pueblos y el Foro de Comunidad, Cultura y Paz. Por su parte, los integrantes del Consejo Coordinador, 
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también ratificaron su apoyo y solidaridad a los compañeros del Frente de Pueblos en Defensa de la Tierra y 
el Agua de Morelos, Puebla y Tlaxcala (FPDTA-MPT), entre ellos, Julián Jiménez, quien ha sufrido amenazas 
por rechazar la construcción de la vía exprés en Acapantzingo; a Jaime Domínguez, habitante de Jantetelco, 
citado a declarar de manera extemporánea por la Procuraduría General de la República (PGR); así como a 
Eusebio Torres, Adela Ramos Villalba, Alejandro Torres Chocolatl y Juan Carlos Flores Solís, del estado de 
Puebla, a quienes se les han reactivado órdenes de aprehensión federal. Al término de esta reunión, Roberto 
Ochoa Gavaldón, director del Centro de Extensión y Difusión de las Culturas, dijo que el encuentro fue muy 
positivo en términos de la evaluación del año y medio que lleva la relación UAEM-Pueblos, “fuimos muy 
autocríticos de esta alianza politico social y en esta ocasión se renovaron los acuerdos para definir qué sigue 
con el nuevo Consejo Coordinador, que fue electo en el Segundo Congreso de los Pueblos realizado en 
Huexca, y cuál será la relación que ahora tenga la universidad con ellos”. Roberto Ochoa agregó que el 
Centro de Extensión y Difusión de las Culturas, que empezará a funcionar en enero próximo, será el área 
base y coordinadora de esta alianza, así como del apoyo a las diversas actividades que emprenderán. 
Algunos de los integrantes del Consejo Coordinador que asistieron a esta reunión, fueron Don Saúl Roque, 
Flavio Plascencia, Domingo Leal, Roberto Robles, Karina Vara y Fausto Martínez, así como el secretario de 
Extensión de la UAEM, Javier Sicilia Zardain; Rafael Monroy Martínez, investigador del Centro de 
Investigaciones Biológicas (CIB) y funcionarios universitarios. 
Capital Morelos, (UAEM), http://www.capitalmorelos.com.mx/universidad/refrenda-la-uaem-su-compromiso-
con-los-pueblos-de-morelos 
 
Refrenda su compromiso con los pueblos, la UAEM 
Los pueblos que han decidido continuar con los esfuerzos de vinculación encaminados a la lucha contra las 
políticas públicas que amenazan con extinguir a las comunidades, a través de los mega proyectos que ponen 
en riesgo el territorio, las autonomías y que pueden generar un desastre social, económico, cultural y 
ambiental, contarán con el respaldo de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) que ha sido 
su aliada estratégica, afirmó el rector Alejandro Vera Jiménez. Tras reunirse con integrantes del Consejo 
Coordinador de la Asamblea de los Pueblos de Morelos, Vera Jiménez se comprometió a mantener las 
puertas abiertas de la UAEM y como un compromiso hacia esta lucha que han realizado, anunció la 
importante labor que realizará el nuevo Centro de Extensión y Difusión de las Culturas, que fortalecerá las 
actividades que se realizan junto con las comunidades y pueblos de Morelos. Hizo énfasis en que la UAEM 
siga siendo un espacio plural donde se busca intercambiar expectativas, posiciones y visiones de las distintas 
realidades que se viven en cada una de las regiones de Morelos y del país, al tiempo de precisar que los 
actores sociales que se han incorporado desde diferentes espacios y que forman parte ya de la vida 
institucional, enriqueciendo a la UAEM y su relación con el entorno, pues “también son parte de un proceso de 
luchas históricas que se están realizando en el país y no sólo en el estado”. Asimismo, hizo un reconocimiento 
por el trabajo que se realiza desde la Secretaría de Extensión, que preside Javier Sicilia y que buscan darle el 
reconocimiento formal al esfuerzo que hacen los grupos sociales y los pueblos, en el ámbito de su autonomía, 
para avanzar hacia los acuerdos tomados en los Congresos de los Pueblos y el Foro de Comunidad, Cultura y 
Paz. El Consejo Coordinador, ratificó su apoyo y solidaridad a los integrantes del Frente de Pueblos en 
Defensa de la Tierra y el Agua de Morelos, Puebla y Tlaxcala (FPDTA-MPT), entre ellos, Julián Jiménez, 
quien ha sufrido amenazas por rechazar la construcción de la vía exprés en Acapantzingo; a Jaime 
Domínguez, habitante de Jantetelco, citado a declarar de manera extemporánea por la Procuraduría General 
de la República (PGR); así como a Eusebio Torres, Adela Ramos Villalba, Alejandro Torres Chocolatl y Juan 
Carlos Flores Solís, del estado de Puebla, a quienes se les han reactivado órdenes de aprehensión federal. 
El Regional del Sur, p.6, (Gerardo Suárez), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=73254 
 
Otorgan toma de nota de la nueva dirigencia del SITAUAEM 
La secretaria del Trabajo del Gobierno del Estado, otorgó la toma de nota a la nueva dirigencia del Sindicato 
Independiente de Trabajadores de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (SITAUAEM). Ahora, 
según dio a conocer el secretario general de la organización gremial universitaria, Mario Cortes Montes, una 
vez con el Oficio de Certificación o toma de nota, en las manos, se avocarán a analizar los pormenores de la 
revisión salarial que deberán de presentar ante la autoridad universitaria, a finales del año. El sindicalista 
auguro que la negociación del pliego petitorio, sobre todo ante un escenario en donde se contará con un 
presupuesto “Base Cero” por parte del Gobierno Federal y condiciones económicas adversas, que 
irremediablemente afectarán a las universidades públicas, entre ellas a la máxima casa de estudios 
morelense. “Se ve dramático, estará bastante dramático, nunca ha habido escenarios de esta naturaleza, 
confiamos en que, con inventiva y creatividad, por parte de las autoridades y tolerancia por parte de los 
compañeros, podremos avanzar en algunos puntos atrasados y lograr algunos beneficios como la zona de 
vida cara que, por varios años hemos buscando impulsar el 20%, ahora estamos en el 14.5%” Refirió que al 
interior de la Confederación Nacional de Trabajadores Universitarios (CONTU), los más de 450 mil 
trabajadores a nivel nacional, están analizando las acciones a seguir entre ellas, un emplazamiento a huelga 
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al unisono “para obligar a las autoridades a sentarse a platicar, con el gremio a nivel nacional, pese al 
escenario de las devaluaciones. 
La Jornada Morelos, (Dulce Maya), http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/sociedad-y-justicia/otorgan-
toma-de-nota-de-la-nueva-dirigencia-del-sitauaem. 
 
Se suma sindicato a defensa del presupuesto 
El Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos de la UAEM (Sitauaem) dijo estar listo para sumarse 
a las movilizaciones de protesta que tienen contemplado efectuar los rectores del país para la defensa del 
presupuesto. Alertaron que el riesgo de una disminución en los montos es que no se pueda cumplir con las 
negociaciones salariales y contractuales que se avecinan, lo que daría paso a una huelga en las 
universidades pública. Mario Cortés Montes, secretario general del Sitauaem dijo que están muy preocupados 
por el escenario nacional que tiene que ver con el reporte (sic) al presupuesto en educación y que va a 
impactar en el funcionamiento de las universidades públicas y en las negociaciones que tienen todos los 
sindicatos a nivel nacional y que a partir del mes de diciembre se empiezan a desarrollar en todo el país. Se 
sumó a lo dicho por el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez,  en el sentido de realizar movilizaciones de 
protesta junto con los rectores de todo el país para exigir a la secretaria (sic) de Educación Pública mayor 
presupuesto. En el entendido de que se le tiene que hacer mayor inversión a la educación porque es la única 
manera de enfrentar el tema de la violencia. “Lo que nosotros sabemos es que a través de la ANUIES se 
están organizando los rectores y nosotros haremos lo propio por medio de la Confederación de Trabajadores 
Universitarios (Contu) para estar al pendiente y plegarnos con la más amplia solidaridad y conciencia de que 
vamos hacer causa común todos los cotos y los sindicatos, a fin de que no se lastime más este presupuesto 
que de por sí no ha sido de beneficio para la clase trabajadora”. En este sentido, puso como ejemplo que en el 
tema salarial nunca se ha estado al alcance del índice de inflación y siempre se ha estado por abajo, lo que 
significa que solo se han buscado cuestiones salariales y hoy por hoy es una buena oportunidad para 
demostrar que “juntos los rectores y los sindicatos vamos a dignificar más el trabajo universitario”. El dirigente 
del Sitauaem se refirió a dignificarlo en el sentido de que se reconozca el trabajo, es decir, que los 
trabajadores se están actualizando y formando de manera permanente, de ahí que lo más justo sería 
retribuirles con un buen salario. El riesgo, insistió Cortés Montes, es que tendrá que haber ofrecimientos en el 
sentido de que no se van a poder cumplir ciertas cláusulas del Contrato Colectivo de Trabajo, como las de 
viáticos, material, ropa, descargas o hasta las mismas plazas, lo que pondría en peligro la relación con la 
universidad. 
El Sol de Cuernavaca, p.4A, (Mónica González).  
 
Celebrarán Clínica Regional de Voleibol en la UAEM 
Con el propósito de mejorar los sistemas de enseñanza, práctica y desarrollo del voleibol de sala y sus 
ramificaciones, del 23 al 25 de octubre se realizará la Clínica Regional de Voleibol 2015, la sede será la 
máxima casa de estudios (UAEM), juntamente con el Instituto del Deporte del Estado de Morelos y el Consejo 
Nacional del Deporte de la Educación (CONDDE), por lo que presentaron la convocatoria e invitación para 
participar. Dicha clínica será dirigida a los entrenadores, responsables de equipo, alumnos de la licenciatura 
en Educación Física y Ciencias Aplicadas, jugadores, y a todo público en general, interesado en un espacio 
de capacitación y actualización para la enseñanza del deporte entre profesionales. Los ponentes serán el 
profesor Mario Rodríguez González, quien cuenta con un largo y exitoso curricular deportivo, estará 
acompañado por el Psicólogo Roberto Rodríguez Rubio, entre los temas teóricos-prácticos a desarrollar 
destacan entrenamientos interfaces y sistemas de juego, tipos de ejercicios, ejercicios de control contra 
ejercicios competitivos, observación sistemática y análisis del oponente, trabajo específico de la fuerza para el 
voleibol, entrenamientos integrados, motivación básica, trabajo en equipo, entre otros. 
El Sol de Cuernavaca, (Roger Mixcoac), http://www.oem.com.mx/esto/notas/n3976766.htm. 
 
Pánico en la Facultad de Medicina  
Una llamada anónima en la que se alertó sobre la presencia de 30 artefactos explosivos distribuidos en la 
Facultad de Medicina movilizaron a las autoridades policiacas y de Protección Civil (PC) de Cuernavaca.  
Alrededor de las 12:30 horas se recibió el reporte por el que más de 120 personas, alumnos, académicos y 
personal administrativo de la Facultad de Medicina, fueron evacuadas. Ante la alerta también acudieron al 
auxilio elementos del Heroico Cuerpo de Bomberos, Cruz Roja y del Escuadrón de Rescate y Urgencias 
Médicas (ERUM). Sin embargo, luego de realizar una revisión exhaustiva en los edificios de la unidad 
perteneciente a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), todo quedó en una falsa alarma por 
lo que se descartó la existencia de dichos artefactos.  
El Sol de Cuernavaca, (Florencio Hernández),  
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3976930.htm. 
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Lo blanco y lo negro…La UAEMEX responde 
Según el columnista: En febrero de 2015, derivado de los trabajos de la Auditoría Superior de la Federación 
(ASF), se vinculó a la Universidad Autónoma del Estado de México con un presunto daño al erario público 
mexicano, señalado en las cuentas públicas de 2011 a 2013 y relacionado a una serie de operaciones 
contractuales con las Secretarías Federales de Desarrollo Social y de Educación Pública. Inmediatamente 
después de hacerse público lo anterior, cada organismo relacionado a este asunto comenzó a realizar su 
parte, en aras de demostrar o en su caso desvirtuar lo mencionado. La Auditoría Superior, responsable de la 
fiscalización del gasto público, por ejemplo, ya efectuó los movimientos que ha considerado pertinentes, ahora 
bien, cabe preguntar del otro lado de la moneda, ¿Cuál has sido el camino que se ha trazado la Universidad 
Autónoma del Estado de México para esclarecer este asunto? A tal cuestionamiento, las acciones que esa 
casa de estudios ha tenido que tomar han sido por demás expeditas, Jorge Olvera García actual Rector, sabe 
que el prestigio de una Universidad que figura entre las mejores del país le obliga a tomar decisiones 
inmediatas y resolutorias, pero sobre todo ha dejado en claro, que la institución es transparente y no se 
protege, ni se protegerá a nadie. En ese entendido, ocho meses después de hacerse públicos los primeros 
hallazgos, existe por parte de la UAEMEX ya una denuncia penal en contra de distintos funcionarios, que 
tendrán que desvirtuar o en su caso acreditar que las cosas se hicieron de la manera correcta. Aunado a lo 
anterior, la Universidad ha presentado ya los documentos que dan respuesta a la Auditoría Superior de la 
Federación, me refiero a elementos probatorios del cumplimiento de los servicios contratados por SEDESOL 
en la casa de estudios en comento, tarea que correspondió realizar a su Contraloría Universitaria, por lo que 
ha quedado eximido de responsabilidad el ex Rector Eduardo Gasca Pliego, ex Rector y hoy Secretario de 
Cultura y Deporte del Gobierno del Estado de México. De esta manera, la UAEM soporta con evidencia 
documental los pliegos de observaciones que en su momento les fueron hechos, y a través de ello, muestra el 
cumplimiento de servicios realizados a totalidad, así como completas entregas de bienes. Sin embargo, me 
parece que la ASF debe transparentar sus auditorías y procesos administrativos con los que se conduce, pues 
por un lado, pide información a los órganos que pudieron haber cometido errores en presunto daño al 
patrimonio de la institución, y por otro, cuando la institución universitaria le solicitó, “copias de los expedientes 
técnicos, que soportan las irregularidades detectadas” las mismas le fueron negadas. En ese entendido, la 
garantía constitucional de seguridad jurídica de ser oído y vencido en juicio, así como de hacerse llegar de 
todos los elementos de prueba, que debió proporcionar este órgano de Fiscalización, viola los derechos de la 
institución y de los ex funcionarios. Quiero dejar en claro, como lo dijo Jorge Olvera, las investigaciones 
continuarán, pero de la mano con la ley y de cara a la opinión pública, como lo hace la Universidad, y no con 
verdades incompletas como lo hace sentir la Auditoría Superior de la Federación. 
Capital Morelos, p.8, (Eduardo Blanco). 
 
Convocatoria 
Publicación de Convocatoria a Licitación Pública Nacional LP/DES/03/2015 Servicio de actualización de la 
plataforma tecnológica y comunicación de la Red de apoyo al emprendedor en dos módulos, de la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos. 
La Jornada, p.18, (UAEM). 
 
 
 

Nacional: 
 
Abordarán Universidades problemática que enfrentan 
Representantes de las 85 escuelas de educación superior, centros tecnológicos y de investigación que 
conforman el Consejo de Universidades Públicas e Instituciones Afines (CUPIA), se reunirán mañana en la 
Universidad Autónoma de Aguascalientes para abordar de fondo temas coyunturales como la ampliación de 
cobertura y fortalecimiento de infraestructura, así como lo relacionado al desarrollo de investigación 
innovación científica, académica y tecnológica. En lo que será la 45 Sesión Ordinaria de ese Consejo a la que 
asistirá el titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Aurelio Nuño Mayer y que será encabezada por 
Jaime Valls Esponda, secretario ejecutivo de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de 
Educación Superior (ANUIES), intercambiarán experiencias, planes y proyectos para concretar soluciones a 
los problemas de ese sector, cuyos representantes demandarán más recursos en el marco de la discusión del 
presupuesto de egresos para el 2016. De ahí, la importancia del acercamiento que han comenzado a tener 
con integrantes de la Cámara de Diputados y del Senado de la República. Información de la ANUIES destaca 
que Jaime Valls Esponda y el rector de la Universidad Autónoma de Aguascalientes, Mario Andrade 
Cervantes, así como los titulares de las 85 instituciones afiliadas al CUPIA, dialogarán durante el encuentro, 
que se llevará a cabo mañana, con funcionarios del gobierno federal, entre ellos, de la SEP y la Secretaría de 
Hacienda, con quienes, entre los temas a tratar, será el de los recursos que se requieren para el ejercicio del 
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próximo año. La educación superior actualmente es impartida por aproximadamente tres mil instituciones 
públicas (32.2%) y particulares (67.8 %) con distintos perfiles y misiones. 
El Universal, (Julián Sánchez),  
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/sociedad/2015/10/15/abordaran-universidades-problematica-
que-enfrentan 
La Jornada, p.39, (Arturo Sánchez Jiménez). 
 
Autoridades del IPN olvidaron certificar tres carreras: SEP 
La invalidez oficial –y temporal– de las tres carreras que se imparten en la Escuela Superior de Ingeniería 
Química e Industrias Extractivas (Esiqie), del Instituto Politécnico Nacional (IPN), se debió a que las 
autoridades no solicitaron la certificación de los cambios realizados en 2010. El pasado domingo se dio a 
conocer que un grupo de egresados de la Esiqie, de dos generaciones, no pudieron obtener su título, pues la 
licenciatura no cuenta con el reconocimiento que otorga la Dirección General de Profesiones de la Secretaría 
de Educación Pública (SEP). Ayer, funcionarios de SEP explicaron a maestros y alumnos que luego de las 
reformas al plan de estudios ocurrida hace cinco años, el IPN debió actualizar la información para conservar la 
validez, pero nuestras autoridades no lo hicieron, reprochó Atzael Rosales, quien estudia ingeniería química 
industrial. 
La Jornada, p.40, (Blanca Juárez). 
 
Ofrecen 120 empresas 4 mil 500 vacantes a estudiantes del IPN 
El secretario general del Instituto Politécnico Nacional (IPN), Julio Mendoza Álvarez, inauguró la Feria del 
Empleo en las instalaciones del Centro Cultural Jaime Torres Bodet, en Zacatenco. Hasta hoy viernes, 120 
empresas ofrecerán 4 mil 500 vacantes en áreas operativas y técnicas, así como profesionales y gerenciales. 
La oferta es muy amplia y también es una oportunidad para que los egresados del politécnico se vinculen con 
las empresas, señaló el funcionario. A escala global, cada vez hay más jóvenes sin empleo y, sobre todo, hay 
más que no estudian ni trabajan, así que ésta es una opción para aquellos que buscan mejorar su calidad de 
vida, agregó la subsecretaria de Empleo y Productividad Laboral de la Secretaría del Trabajo federal, Flora 
Patricia Martínez.  
La Jornada, p.42, (Blanca Juárez). 
La Crónica de Hoy, (Sin firma), http://www.cronica.com.mx/notas/2015/925669.html 
 
Destinan edificio en la UNAM a la vinculación ciencia-industria 
La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) puso en funcionamiento el edificio Mario Molina, de la 
Facultad de Química (FQ), el cual tiene el propósito de vincular a esta dependencia universitaria con la 
academia y el sector industrial del país, a fin de dar atención a los grandes problemas nacionales. Ayer se 
inauguró esta sede en el campus de Ciudad Universitaria, la cual ocupa un terreno de mil 900 metros 
cuadrados, con una superficie total de construcción de casi cuatro mil metros cuadrados. La edificación tuvo 
un costo de 92 millones de pesos y se invirtieron más de 200 millones de pesos en equipo. Al realizar un 
recorrido por las instalaciones, Jorge Vázquez, director de la FQ, explicó que se trata del primer edificio en la 
casa de estudios dedicado por completo a la vinculación 
La Jornada, p.2, (Emir Olivares Alonso). 
La Crónica de Hoy, (Isaac Torres Cruz), http://www.cronica.com.mx/notas/2015/925697.html 
El Universal, (Notimex) 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/sociedad/2015/10/15/inauguran-edificio-mario-molina-en-la-
unam 
 

Internacional: 
 
Crean piel artificial que ayudaría a recuperar sensaciones 
Científicos de la Universidad de Stanford (California, en EU) crearon una "piel" artificial para prótesis que 
podría ayudar a los millones de personas en el mundo que las usan a recuperar las sensaciones en las 
extremidades, según un artículo publicado en la revista Science [3]. El Grupo de Investigación Bao de 
Stanford usó circuitos flexibles y sensores de presión para crear la "piel" que puede sentir la fuerza de los 
objetos estáticos. Además, fueron capaces de transferir esas señales sensoriales a las células cerebrales de 
ratones, lo que, según los investigadores, alberga la esperanza de que las personas que usan prótesis 
puedan un día volver a sentir sensaciones en sus extremidades. Para crear la piel artificial el ingeniero de 
Stanford Benjamin Tee y su equipo desarrollaron un circuito especializado con materiales ecológicos y 
flexibles. 
El Universal, (EFE) 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/ciencia-y-salud/ciencia/2015/10/15/crean-piel-artificial-que-ayudaria-
recuperar-sensaciones 
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La era industrial no redujo las horas de sueño en el hombre: estudio 
La idea de que con la llegada de la era industrial se redujeron las horas de sueño y que los antepasados del 
hombre dormían más es probablemente errónea, según un estudio publicado ayer en la revista Current 
Biology. El estudio, liderado por el profesor de psiquiatría de la Universidad de California en Los Ángeles 
(California, EU), Jerome Siegel, involucró a grupos indígenas en Bolivia, Tanzania y Namibia que mantienen 
hábitos tradicionales de caza y cultivo de la tierra, similares a los de los antepasados que determinaron la 
evolución humana. Los Tsimané (Chimané), cazadores y horticultores de Bolivia; los Hadza, cazadores que 
viven cerca del Parque Nacional Serengeti de Tanzania y los San, cazadores que habitan en el desierto 
Kalahari de Namibia, duermen una media de seis horas y media diarias y raramente toman siestas. Además 
de medir cuánto y cuándo duermen, durante el invierno, los investigadores examinaron también su 
temperatura corporal y la cantidad de luz a la que estaban expuestos. “El argumento siempre es que la vida 
moderna redujo las horas de sueño por debajo de las de los antepasados, pero los datos indican que eso es 
un mito”, afirmó en un comunicado Siegel, considerado una autoridad internacional en asuntos relacionados 
con el sueño. 
La Crónica de Hoy, (Sin firma), http://www.cronica.com.mx/notas/2015/925698.html 
 
Hallan nido con crías del dinosaurio con "pico de pato" 
Un grupo de científicos hallaron en Mongolia un nido de dinosaurios con "pico de pato", de la familia de los 
hadrosáuridos, el primero en el que se encuentran restos de embriones de esa especie, reveló un estudio 
publicado hoy por la revista PLOS ONE. El nido contaba con entre tres y cuatro especímenes, y tenía además 
fragmentos de cáscara de huevos, de acuerdo con los resultados de la investigación liderada por Leonard 
Dewaele, paleontólogo de la Universidad de Gante, con científicos del Instituto Real de Ciencias Naturales de 
Bélgica. El hallazgo se produjo en un área conocida como la "Tumba del Dragón" en el desierto del Gobi, en 
Mongolia, una zona en la que se han encontrado numerosos fósiles de este tipo de dinosaurios gigantes 
(Saurolophus angustirostris), desde el descubrimiento del lugar en 1947. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2015/925650.html 
El Universal, (EFE), 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/ciencia-y-salud/ciencia/2015/10/15/hallan-nido-de-dinosaurio-con-pico-
de-pato 
 
 
 
 


